

IDEAL AGRARIO

Diario de información.—Defensor de los intereses agro-pecuarios en general

Organo del Partido Provincial y de las Juventudes Agrarias

Los pagos se harán por adelantado

(Fundado por los agricultores zamoranos)

Redacción-Administración y Talleres

Santa Clara, núm. 24-Tel. 310

Año IV — Número 712

ZAMORA -- Lunes 20 de Marzo de 1933

Número suelto: 10 cts.

Franqueo por concierto

Apartado de Correos, núm. 28

Una petición de la Confederación de maestros Ayer descarriló el tren correo procedente de Medina Hoy celebra su Santo el señor Alcalá Zamora

Uzcudun venció por K. O. en Valencia

Ha fallecido un hijo de Amadeo de Saboya

DE MADRID

Secretario municipal jubilado

La "Gaceta" publica una orden del Ministerio de la Gobernación en la que dice que ha sido aprobado el expediente de jubilación del secretario del Ayuntamiento de Cibanal (Zamora) con arreglo al prorrateo siguiente:

El Ayuntamiento de Santa Clara de Avedillo, abonará mensualmente 16'33 pesetas; el de San Miguel del Valle 46'38, y el de Cibanal 20'58 pesetas. Esta última corporación recaudará de las anteriores las cantidades que les han correspondido y abonará al jubilado íntegramente la mensualidad a que tiene derecho.

Una petición a don Fernando de los Ríos

El presidente de la Confederación de Maestros don Aurelio Ruiz Alcázar en nombre de dicha entidad ha elevado una instancia a don Fernando de los Ríos, exponiendo:

Qué habiéndose publicado una disposición especial para que a ella puedan acogerse los maestros laicos alingresarse en el Magisterio Nacional, escalafón primero, premiando la abnegación moral y labor docente, la entidad que representa juzga pertinente rogar que no se les antegonga a ningún maestro que ya ejerza en propiedad, y que atendiendo análogos dictados que la clase profesional primaria sugiere, se atienda a aquellos otros educadores que penosamente han instruido escuelas nacionales, cuentan con buen servicio al Estado prestado en diferentes localidades, y con remuneraciones escasísimas, evidentemente insuficientes para cubrir las más apremiantes necesidades de la vida, habiendo cumplido una función social esencial, y a nuestro juicio merecedora de reconocimiento y de recompensa que implica la facilidad para ser admitidos a prácticas especiales que les permita el acceso al escalafón del Magisterio Primario.

DE PROVINCIAS

Uzcudun vence a Gueherine

Valencia.—En la plaza de toros se ha celebrado una velada de boxeo, con los resultados siguientes: Ros, valenciano, venció a Vélez, de Castilla.

Canet, campeón valenciano de los welter, venció por puntos a González, campeón de Castilla.

Félix Gómez, valenciano, venció por puntos al catalán Francisco Ros campeón español de los medios. En este encuentro se ventilaba el campeonato.

Paulino Uzcudun, venció por k. o. en el segundo asalto al alemán Gueherine. Este combate decepcionó al público por la rapidez del desenlace.

Y el valenciano Sangili venció por puntos a Young Pérez, después de formidable combate en el que éste estuvo constantemente en peligro.

El "Chico de la Botica" se luce en Zaragoza

Zaragoza.—Novillos de Santos, regulares.

"Chico de la Botica" estuvo muy valiente y se lució mucho toreando a pesar de las dificultades del ganado. Matando estuvo muy bien, siendo evacionado.

Vicente Charro regular.

Curro Care cumplió.

Invaden una finca y se la distribuyen

Avila.—Mas de 40 vecinos del pueblo de Manjabalago se presentaron en una dehesa denominada

"El Cubo" invadiéndola y distribuyéndose el terreno en parcelas.

Inmediatamente comenzaron a trabajar, empleando en la labor más de 20 parejas de bueyes.

Avisadas fuerzas de la Guardia civil, se presentaron en la finca. Los asaltantes manifestaron que solo hacían caso a estas fuerzas, añadiendo que si procedían así era porque estimaban que debía cederse la dehesa al pueblo.

Después de retirarse, amenazaron con volver a ocupar esta dehesa enseguida que las fuerzas regresen a su cuartel.

DEL EXTRANJERO

Fallece el príncipe Luis de Saboya

Roma.—Ha fallecido el príncipe de Saboya, duque de los Abruzzos, primo hermano del rey de Italia.

Nació en Madrid en 1876, cuando su padre, el príncipe Amadeo era rey de España. En 1900 emprendió su célebre expedición al Polo Norte, participó en la guerra italo-turca y en la europea, como jefe de la flota italiana, y tomó parte en diversas expediciones científicas. Cuando terminó la guerra europea se dedicó a la agricultura. La muerte le ha sorprendido en una pequeña población que creó en la región de Eritrea.

No hay plagas con OZOLIN!

OZOLIN es el insecticida, anticriptogámico y bactericida por excelencia. "Polvillo" y "mela" desaparecieron ante el OZOLIN; pues previene y cura esos dos azotes del campo.

Pedid testimonios, instrucciones, épocas y dosis en que ha de usarse el Ozolin

a su representante exclusivo en la provincia de Zamora, JESUS LABAJO Y ALONSO, abogado y agricultor, TORO.

Se facilita la adquisición de pulverizadores.

Marzo en el huerto

Se plantan alcachofas, batata, boniato, cebollinos, fresas y patatas tempranas y de entretiempo.

Se siembran en cama caliente o sitio abrigado: berenjenas, pimientos quimbombo y tomates. Se descubren las esparagueras y alcachofas y se benefician las plantas repicadas con abonos líquidos o con guano, palomina y gallinaza.

A fines de este mes se plantarán los árboles coníferos y de hojas persistentes y se injertan desde el día 15 los perales, manzanos, ciruelos...

Se desenterran, muellen e igualan con el rastrillo los campos que quieran sembrarse de prados naturales o artificiales.

Se siembran al aire libre: acedera acalga de pencas anchas, achicoria para comer en plantel, ajedrea, alquenuqueje, amargón, apios, berros, borraja, cardo, cebollino, coles, coliflor de octubre, chirivias, escorzonera, espárragos, espinacas, fresas, gulsantes, habichuelas tempranas, hinojo, jaramago, lechugas, melones, nabos, perejil, perifollo, puerros, rabanitos, remolacha fina, rubarbo y zanahorias.

Los refranes de este mes son: Truenos de Marzo, preparan la cuba y el mazo; A Marzo pardillo, no hay año malillo; Marzo, marzuelo, un día malo y otro bueno; Marzo engañador, un día malo y otro peor; Por Marzo el garbanzal, nacido ni por sembrar; Pascual marzo

Afortunadamente no ocurrieron desgracias

Los detestables servicios de la Compañía

Ayer en la mañana, cuando se esperaba en esta capital la llegada del tren correo procedente de Medina del Campo, empezaron a circular alarmantes rumores de que había descarrilado en la pronunciadisima curva de Fresno, no pudiendo especificarnos otras noticias el que nos facilitó las primeras referencias.

Inmediatamente y merced a la generosidad de unos amigos que nos ofrecieron asiento en su coche nos trasladamos al lugar donde había ocurrido el accidente y fuimos a apreciar que por fortuna no revistió otros caracteres de gravedad que el inminente riesgo que correrían ayer los viajeros de perder su vida, de no haberse apercibido los maquinistas oportunamente de que venía deslizándose el convoy con las ruedas del tender fuera de los rieles.

Inmediatamente que los conductores del tren se dieron cuenta de la anomalía con que marchaba el tren pararon éste y los numerosos viajeros que se dirigían a esta capital echaron pie a tierra y con una paciencia digna del Santo Job esperaron, afrontando la inclemencia del tiempo hasta que la Compañía, o los empleados encargados quisieron enviar un tren de socorro para recoger a aquellos.

Hubo viajeros y ello pone de manifiesto la poca diligencia con que procedieron los empleados de la estación de esta capital, en disponer y enviar el tren de socorro que se vinieron por la carretera a pie, desde el mismo punto donde ocurrió el descarrilamiento, dándose el caso de que llegaron a Zamora, bastante antes que el tren que fué en busca de los que se queda-

ron en el lugar del accidente

El accidente ocurrió en el kilómetro 75,300 y el tren estaba marcado con el número 611.

Como consecuencia de este inesperado suceso llegó el correo ayer a Zamora a las doce menos cuarto, y una vez más quedó de relevante forma expuesto al detestable el servicio a que nos tiene condecorados la compañía de los F.C. del Oeste, a los pacientes habitantes de esta provincia.

De estas deficiencias nos hemos hecho eco en otras ocasiones refiriéndonos a la escasez de wagones para la exportación de géneros, hoy tenemos que señalar que unida a esas deficiencias, que tan graves perjuicios origina a las industrias y muy particularmente a la Agricultura, figura la merosidad con que proceden los encargados de que como en el caso de ayer, se acuda en auxilio de los viajeros, con la rapidez necesaria.

Afortunadamente, repetimos, no hubo que lamentar desgracia alguna personal, pero lo expuesto por sí solo se presta a diversas consideraciones sobre lo que ocurriría si se repiten los hechos con otras derivaciones.

No cerramos estas líneas sin consignar nuestra enérgica protesta, no en nombre de la mayoría de los viajeros que resultaron ayer perjudicados, en sus intereses. Esta protesta la remitimos a el señor gobernador civil de la provincia para que si es de su incumbencia procure ver, si a las numerosas pruebas que ya tenemos de su rectitud y espíritu justiciero, podemos agregar el mejoramiento de nuestros detestables servicios ferroviarios.

Mañana de hoy en las obras municipales, resultó herido el obrero de 22 años, Fernando Lozano que vive en la calle de Carniceros, número 30, de heridas contusas en los dedos anular y meñique.

SE CAE POR UNA ESCALERA

Encontrándose en su domicilio y al bajar por las escaleras con el propósito de salir a la calle el niño de esta capital Miguel Neira, de 13 años, tuvo la mala suerte de resbalar por las mismas y caer rodando. A consecuencia de la caída sufre una herida contusa en la parte media y superior del occipital de cinco centímetros, que le interesa todas las partes blandas.

Siendo necesario darle tres puntos de sutura.

HERIDAS INFECTADAS

El niño de 7 años de edad José Ferreras, con domicilio en el barrio de Olivares, número 8, fué curado en la Casa de Socorro, de heridas infectadas en los dedos pulgar e índice de la mano izquierda, se las produjo cuando estaba jugando en los basureros de mencionado barrio.

UN HOMBRE HERIDO

El vecino de Salamanca Felipe San Andrés, de 37 años, tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro, de una herida contusa en el metacarpo del pie derecho. Se la causó al caerse en la vía pública.

Marcelino Martín Luelmo

Médico Militar

Especialista en

Nariz, Garganta y Oídos

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

Avenida de Requejo, núm. 17-pral.

Se promueve un tumulto al terminar un mitin

Macdonald se entrevista con el Papa

Ultima hora

DE MADRID

Consecuencias de una corrida

De entre los heridos que resultaron ayer a consecuencia de haberse caído la barandilla de la andanada, hay uno en estado gravísimo, al que hoy se ha hecho preciso practicarle la delicada operación de trepanación del cráneo.

En el santo del señor Alcalá Zamora

Hoy celebra la fiesta de su santo el presidente de la República señor Alcalá Zamora.

A causa de hallarse de luto no acudió a recibir las visitas y comisiones que con este motivo tenían el propósito de personarse en Paucio.

No obstante fueron numerosos los telegramas que recibió expresándole muchas felicitaciones.

La Reforma Universitaria

El ministro de Instrucción Pública, señor De los Ríos, manifestó a los informadores que leerá mañana el proyecto de Reforma Universitaria.

Agregó que se proponía crear una Universidad para la carrera de Veterinaria.

Del Gobierno civil

VISITAS

Cuando nos recibió esta mañana en su despacho oficial el gobernador civil señor Montañez Santaella nos manifestó que le habían visitado varios alcaldes de la provincia y una comisión de patronos del pueblo de Poblatura del Valle.

Nos dió cuenta así mismo el señor gobernador del descarrilamiento ocurrido ayer en el kilómetro 75 y de cuyo suceso informamos en otro lugar de este número a nuestros lectores, con un ruego a nuestra celosa primera autoridad para que vea si es posible que se corrija para siempre las anomalías de que nos hace víctimas a los habitantes de la provincia de Zamora esta compañía ferroviaria. También estuvo en el despacho del señor Montañez Santaella, en visita de cortesía, el señor jefe de la Administración principal de Correos.

DOS ALCALDES MULTADOS

Nos manifestó el señor gobernador que había impuesto una multa de 25 pesetas a los alcaldes de Cotas del Monte y Palacios del Pan por no cumplir lo que ordenaba reincidentemente sobre el uso de sellos y membretes, en los documentos oficiales, que pertenecieron al antiguo régimen.

Las órdenes que doy—nos terminó diciendo el señor Montañez—las hago públicas para que se cumplan y serán inexorable en sancionar a los que después de transcurrir los plazos que se concedo, no se dan por apercibidos o no cumplen mis mandatos.

PORDESODEBER A LA AUTORIDAD

Han sido denunciados ante el Juzgado de Instrucción, los vecinos de Morales del Vino, Enrique González y Nicolás Iglesias García, por intentar entrar en el Teatro Principal de esta plaza sin localidad.

Los guardias de Seguridad les invitaron a salir del local, los cuales se negaron, como así mismo a venir a la Comisaría, para presentar la denuncia correspondiente.

Se dió a la fuga el Nicolás pero pocos momentos después fué detenido.

Mitin derechista suspendido

Como si en cuanto se anuncia la celebración de un mitin derechista se creyera que va a levantarse un ciclón violento que va a arrastrar de nuestro suelo todos los enchufes y sinecuras que han conseguido algunos llamándose ahora izquierdistas, éstos en el momento que oyen que va a tener lugar uno de estos actos se aferran más al biberón y a toda costa impiden que se celebren.

Para ayer estaba anunciado en San Sebastián un acto de derechas en el que haría uso de la palabra el señor Goicoechea.

Este acto fué ya suspendido en la semana anterior con el pretexto de que se iban a producir incidentes.

Más como ya se habia autorizado su celebración, bastó ayer para prohibirlo se mostrarse partidario de ello un puñado de comunistas, estos salieron a la calle dando unas voces destempladas y aguardentosas y la autoridad para evitar incidentes desagradables no autorizó el acto.

Los extremistas que se manifestaron en forma tan tumultosa no se conformaron con dar voces, sino que llegaron a herir a los que se dirigían al mitin, habiendo resultado algunos heridos.

Consejo de ministros

Hoy han estado reunidos los ministros en Consejo desde las once y media, hasta después de las dos de la tarde.

Cuando concluyó la reunión ministerial el señor Prieto manifestó que habia sido un consejo primaveral y optimista.

Agregó que habian hablado de la situación parlamentaria y que desde luego cuenta el Gobierno con mayoría de votos, pues si arrojó el número de 210 en la votación última—terminó diciendo—, hay que tener en cuenta que faltaron diez diputados socialistas y que hasta podian haberse llamado algunos embajadores.

Tumulto al terminar un mitin

Bilbao.—Al salir ayer de un mitin organizado por los tradicionalistas, un grupo de extremistas se aproximó al local donde este se habia celebrado y dando vivas y gritos molestos para los que habian asistido arrojaron algunas piedras.

Se produjo un tumulto bastante ruidoso y resultaron varios heridos.

Vista de una causa

Barcelona.—Se ha celebrado en la Audiencia la vista de la causa contra el comunista Joaquín Múndiz, al que se le acusaba como autor de un artículo injurioso, publicado en el periódico "La Batalla".

El jurado dijo que aun cuando el firmaba el artículo reconocen que ni lo habia escrito ni lo habia inspirado.

Inauguración de una Iglesia

Gijón.—Se celebró ayer con extraordinaria solemnidad la inauguración de la iglesia parroquial de Soucio, construida por suscripción popular.

El acto que resultó brillantísimo se vió concurridísimo, siendo presidido por el Ilmo. señor obispo de la diócesis.

DEL EXTRANJERO

El señor Macdonald en el Vaticano

Roma.—Hoy se ha entrevistado con el Sumo Pontífice Pío XI el primer ministro inglés mister Macdonald, de haber celebrado ya dos largas entrevistas con Mussolini.

Duró esta conversación más de 35 minutos.

Se le concede mucha importancia a este viaje de Macdonald a Italia,

Crítica taurina

Película trágica de la plaza Madrileña

La barandilla de la andada, sobre la cabeza de los espectadores.-Cogida de Diego de los Reyes.-Una tarde gris de Lainéz.-Y unas ovaciones y un aviso para el mejicano Garza

Revisión de plazas

El ruedo madrileño aparece el día de San José, con vestido nuevo. Las barreras han sido arregladas, porque se caían solas en cuanto un toro las "acariciaba" de salida o empujaba a los caballos. Pero ¡oh dolor! en esta revisión, debieron olvidarse de las barandillas que circundan la andana, y... al intentar hacer el paseo los alguacillos, cae sobre la cabeza de los espectadores del 7, todo el balcón de hierro, de columna a columna,—unos dos metros—desde lo más alto de la plaza. Las protestas del público hacen suspender el paseo de las cuadrillas, y en brazos de varios espectadores salen los heridos sangrando por la cabeza...

¿Qué dicen a esto los que no dan facilidades para inaugurar la plaza nueva?... Supongo que ahora, se tomarán determinaciones enérgicas porque la vida de los espectadores no puede estar en manos de los que pleitean si son unos u otros los culpables de inaugurarla.

Primer acto

Así empezó esta lamentable corrida madrileña. Con mucho sol y con otro lleno para que vea Pagés que el público responde a los buenos Carteles.

Claro, que los hechos...

Salió un torillo chico que corta por el lado derecho, y Diego de los Reyes, aunque se muestra prudential en los primeros momentos, hace después un quite apretado que se aplaude mucho.

Lainéz en su quite se luce en tres verónicas y sale revolcado al intentar la cuarta.

Garza también se luce en dos lances muy finos, y como su compañero sale también revolcado.

De los Reyes brinda al público desde el centro de la plaza. Comienza con un pase en el estribo, tres de rodillas, un ayudado por alto y otros de pecho y suenan las palmas por su valor. Torear de nuevo por ayudados y dá dos molinetes magníficos rematando con una estocada bien puesta, pero entrando raramente. Lo acaba el puntillero y suenan palmas para el sevillano.

En el toro cuarto, algo mas grande y desde luego mas viejo, De los Reyes lanceó muy bien y muy apretado. Los piqueros se dedican a rodar ante la embestida del toro y alguno pasa al taller de reparaciones por haber caído bajo el caballo estrepitosamente; es decir, por haber caído el caballo encima de él.

De los Reyes brinda a Marcial Lalanda, que aparece cesante en el día de San José. Unos pases ayu-

dados por bajo muy valientes, y al dudar en uno de ellos sale cogido aparatosamente enganchándole después por la taleguilla para zarrandearle ignominiosamente. El muchacho ha quedado hecho un "pelele" y lo pasan a la enfermería de la que no vuelve a salir. El palizón ha sido de primera categoría.

Este toro lo acaba Lainéz con unos muletazos breves, un pinchazo regular, una estocada, interviniendo después el puntillero.

Acto segundo

La comedia continúa en el ruedo. Empezó con prólogo de drama y va camino de sainete.

Sale el novillero segundo, de la corrida que envió don Ramón Ortega, de Medina Sidonia (Cádiz) pequeño pero de mucho nervio, y Lainéz se aprieta en cuatro lances y media verónica que el público jalea repitiendo en su quite con tres verónicas muy valientes y artísticas rematando con media revolvera no tan artística ni tan valiente.

Garza hace el suyo con una tranquilidad pasmosa, y el de Huelva otro de frente por detrás a lo que el bicho no parece mostrarse dispuesto; no obstante a Lainéz se le aplaude por su voluntad. El espada brinda también al público desde el centro de la plaza y comienza con un pase por alto saliendo perseguido hasta las tablas. Otro pase y de nuevo termina entablandose.

(¿Por qué no sacan al torito a los medios?)

Un pase de tirón perdiendo la muleta; un ayudado y dos de pecho con mucha voluntad. Varios muletazos más, siempre con valentía, aunque el bichejo no se presta para que el chico se luzca; un pase en redondo, que casi es una circunferencia, terminando al final con un revolcón sin consecuencias.

Lainéz aprovecha una oportunidad para meter el estoque con acierto. El toro no se echa y hay rueda de peones acabándolo el puntillero. (Palmas).

El quinto es un torillo más gordo y también con nervio, que no se

presta mucho a las frivolidades. No obstante, Diego Lainéz lancea valentón aguantando las arrancadas del bicho. Con la muleta comienza en el tendido del 2 con un ayudado por bajo y un pase de pecho cambiando de tercio. En el tendido 1 repite con otro pase perdiendo la muleta. Vuelve a cambiar de tercio y en el tendido del 9 da otro pase más perdiendo el trapo rojo y lo mismo le ocurre junto al 8.

El torero hace lo posible por complacer a la gente, pero el toro se ha empeñado a llevarle la contraria. Lainéz en vista de las condiciones del animal entra a matar dando un pinchazo saltando el estoque. Repite con media tendida. El toro marcha hacia los toriles donde el peonaje se decide a sacar la espada. Por fin se acuesta y lo acaba el puntillero de tres intentos.

Silencio sepulcral.

Acto tercero

Al levantarse el telón, o mejor dicho al abrir la puerta de los toriles, aparece otro torillo chiquitín y de nombre "Corredor", que no aguanta los primeros puyazos y comienza a dar tumbos de un lado para otro. Aun así Garza en su primer quite ofrece al público madrileño tres verónicas monumentales que se premian con una ovación estruendosa.

También Garza brinda desde el centro del ruedo y comienza una faena de torero enterado, muy tranquilo, en lo que destacan unos pases ayudados por alto, dos de pecho y un natural que termina con el toro por el suelo y el público entusiasmado batiendo palmas. El novillero, puesto de nuevo en pie se presta a que Garza vuelva a lucirse con otros pases muy artísticos en los que al final el mejicano pierde hasta una zapatilla. Una estocada atravesada y después varios intentos con puntilla y estoque que desorientan un poco a la gente. Al final de la escena suenan algunas palmas.

El revuelo grande, lo mejor de la corrida lo vemos en el toro final, un negro zaino que empieza embistiendo bien y en un momento Garza nos muestra su escuela de torear con el capote que es de lo mejorcito que ha pasado en estos últimos tiempos por la plaza madrileña. Dos parones con los pies

juntos, y el público puesto en pie y a renglón seguido cuatro verónicas hecho una estatua, manejando los brazos como un maestro mientras la gente enloquece por los tendidos. Y como broche de oro de esa obra artística que merece un monumento en la plaza de toros, media verónica con un ritmo artístico tan encumbrado, que allí queda; es decir al poco tiempo esa obra desaparece porque el mismo artista en el primer quite da tres lances que constituyen la trilogía del bien torear: uno aguantando la embestida del toro y conduciéndolo con un mando insuperable; el otro haciéndole girar por la izquierda con una suavidad y un temple de torero grande; y el tercero apretándose tanto, que toro y torero forman un conjunto emocionante en el ruedo.

Aquí puede figurarse el lector la ovación que estalló en honor de Garza, digna de haberla retransmitido por radio a la tierra de Méjico.

El toro va huyendo de la pelea, y al llegar a la muleta va reculando hacia las tablas de donde no hay medio de sacarlo. Allí es donde se nubla la tarde grande de Garza, había iniciado al debutar en la plaza madrileña. Porque se tiene que limitar a unos pases por la cara, entrando a matar en disposición difícil durante cuatro veces. Dos intentos de descabello, sin acertar dan paso a que suene un aviso. Entra de nuevo a matar señalando un buen pinchazo, rematándolo él mismo después con la puntilla.

Y desfilando el público un poco contrariado, cae el telón.

JUANITO PUYAZO

Madrid, 1932.

En la Imprenta de

IDEAL AGRARIO

Se hallan a la venta los impresos para contratos de trabajo rural entre patronos y obreros. Igualmente se hallan de venta, no solo en nuestros talleres, sino también en las oficinas del Partido Provincial Agrario y Panera Social, los modelos impresos para la declaración de cosechas y existencias de productos químicos, según está dispuesto por el vigente Estatuto del Vino.

El apoderado de los hermanos "Bienvenida" mata a uno de ellos, Rafaelito, de un tiro

Suicidio del agresor. El trágico suceso se registró en el domicilio de los señores Sánchez Mejías

Sevilla.—El sábado en la tarde ocurrió en el piso tercero de la casa número 31 de la Avenida de la Libertad un trágico suceso, de gran resonancia por la significación de las personas que han sido protagonistas del mismo. Aproximadamente a las cuatro y media se oyeron unas detonaciones de arma corta, que produjeron gran alarma entre la vecindad y entre las personas que transitaban por la calle. A poco, por la escalera bajaba José Sánchez Gómez, hijo del ex matador de toros Ignacio Sánchez Mejías, que, preso de un ataque de nervios, salía corriendo a la calle; poco después, en una silla bajaban a un hombre ensangrentado, y en un taxi fué llevado inmediatamente a la Casa de Socorro del P.ado de San Sebastián.

Los protagonistas del suceso y víctimas, ambos del mismo han sido Rafael Mejías ("Bienvenida"), de diecisiete años, estudiante, hijo del ex matador de toros Manuel Mejías ("Bienvenida"), con domicilio en la calle del Marqués de Parada, número 23, y Antonio Fernández Gallego, de treinta y tres años, con domicilio en la calle de Almansa, número 19, administrador o apoderado de los hermanos "Bienvenida" persona muy conocida en los circuitos taurinos.

Como ocurrió el suceso

No se sabe con entera claridad cómo ha ocurrido el suceso y qué móviles han podido determinarle; sólo hay un testigo presencial, José Sánchez Gómez, y éste se encuentra incomunicado por disposición judicial. La servidumbre de los señores Sánchez Mejías se encierra en impenetrable mutismo.

Veamos las circunstancias en que se ha desarrollado tan triste episodio.

La familia de "Bienvenida" se encontraba en la finca La Gloria; el cuidado de su casa de la calle de Marqués de Parada quedó el mozo de estochos conocido por Valdivielso. Ayer, acompañando a Manolito "Bienvenida", que había de orear en Valencia el domingo, vi-

nieron del cortijo La Gloria su hermano Rafael y José Sánchez Gómez, que estaba con ellos de temporada en la finca, le despidieron en la estación y Rafael se fué a su casa con Valdivielso, y José Sánchez Gómez fué a su casa a almorzar.

Aún estaba José almorzando cuando llegó Rafael, que fué invitado a tomar café; tomaron el café y pasaron a una habitación correspondiente al chaffán de la casa que da frente a la Catedral y comenzaron a tocar la pianola. En seguida hubo una llamada telefónica de Antonio Fernández, preguntando si estaba en casa Rafael, y, como se le contestara afirmativamente, se presentó a poco en el piso. Los tres quedaron en la habitación y ya no se sabe nada concreto. Parece que hubo una llamada telefónica a José Sánchez, y que éste, conversando por teléfono, rogó que dejaran de tocar la música, pues no entendía lo que le hablaban. En este momento sonó un disparo y, alarmado José, se dirigió a la habitación. Creyendo, sin embargo, que se trataba del disparo de una detonadora o una broma de mal gusto; entonces encontró al Antonio Fernández, que, empuñando una pistola, le decía a Rafael: "Me has hecho una mala faena y me la tienes que pagar". Y, dirigiéndose a José, le dijo: "Tá quitate de en medio, que a ti te aprecio mucho y no quiero hacerte daño".

José, entonces, abrió la puerta, salió a la habitación de entrada y presa de un ataque nervioso, ganó la salida del piso, y, ya bajando por la escalera, oyó una nueva detonación: era que el Fernández Gallego abataba de dispararse un tiro en la sien derecha con salida del proyectil por el lado contrario.

Una de las primeras personas que subió al piso fué "Dominguito", chófer de los señores "Bienvenida", que estaba en el coche ordenando unos paquetes de comestibles que había de llevar a la finca "La Gloria" para celebrar el santo de Pepito "Bienvenida". Luego llegó el mozo de estochos, Valdivielso, a quien el chico de Sánchez Mejías recibió con urgencia, diciéndole que Fernández se había liado a pegar tiros y había matado a Rafael; otras personas habían subido al piso, solicitadas por los gritos de auxilio de las criadas, dados desde los balcones; entraron en la habitación en la que se acababa de desarrollar el drama. Rafael "Bienvenida" era cadáver, su cuerpo se encontró en posición de decúbito supino, con los pies dirigidos hacia la ventana; tenía puesto un traje marrón y llevaba zapatos del

FABRICA DE CAMAS

DE
Gregorio Diez Hernández
Única en la provincia
¡Camas desde 25 pesetas con somier de hierro!
Inmenso surtido en toda clase de camas de metal,
Niquelado de todas las clases, precios sin competencia
Obispo Nieto, 8 Teléfono '97 Zamora

Claudio Rodríguez
SASTRE
Siempre novedades
Precios económicos
Plaza Mayor

COOPERATIVA AGRICOLA PEREZ & MONTANÉ S. EN C.

PANERA SOCIAL, S. A. - ZAMORA
Asociación genuinamente agrícola, fundada en 1919 exclusivamente por agricultores de Zamora y su provincia. La labor de esta Sociedad es bien notoria en esta región, demostrando que es la única que, en los momentos difíciles de mercado, sostiene lucha en defensa de los productos de la tierra.
Si a esto se añade el servicio que presta a los asociados proporcionándoles los fertilizantes y para tielo el cultivo, con sus anticipos en especies y efectivo a los campesinos, puede acreditar a C. A. PANERA SOCIAL, que su función es digna de aprecio y cariño que ya de hecho la viene dispensando el campesino.
¡AGRICULTOR! En bien tuyo, debes ayudar al fomento de esta asociación.
OPERACIONES QUE REALIZA
Admite granos a liquidar: compra y venta de cereales y legumbres; venta de harinas, piensos, primeras materias para abonos, superfosfatos, azufre, nitrato y demás anexas a la Agricultura.
¡LABRADORES! Dirigid vuestras consultas a esta Sociedad.
AVENIDA DE LA FERRIA, NUMS. 14 al 20 - ZAMORA

RAMBLA SANTA MONICA, 16 - APARTADO, 949
BARCELONA
Maquinaria y accesorios para molinos
Limpias - Cernedores - Triarbetones - Deschinadoras
Piedras artificiales "MAYOL" para piensos
Piedras Francesas - Piedras Catalanas
Instalación y reforma de Fábricas de Harinas

Lea usted **"ideal agrario"**

ESTE MES, recibimos diariamente cientos de ZAPATOS; para presentar
en las próximas fiestas la más amplia y suntuosa colección de
MODELOS TODOS NUEVOS
En ZAPATOS de señora ZAPATOS de caballero ZAPATOS de niños hemos seleccionado verdaderas fantasías en todos los estilos y gustos de rigurosa moda
CALZADOS EMILIO PRIETO PRIETO Sagasta 35, Zamora
Nuestro sistema de **PRECIO FIJO** le evita sorpresas en sus compras

mismo color. El Fernández se encontraba con la cabeza recostada sobre la misma ventana; como aún tenía vida, fué sacado rápidamente de la habitación y bajado en una silla para llevarle a la Casa de Socorro. La habitación se hallaba en desorden y en la alfombra fué encontrada la pistola, que era del calibre 6,35; esta arma pertenecía al padre de Rafael. Desapareció del despacho del señor "Bienvenida" hace unos ocho días y al preguntar Valdivielso quien se la había llevado el Fernández dijo que la había cogido él, pues salía de noche de su casa y le hacía falta para su seguridad personal.

Sobre el cadáver de Rafael "Bienvenida" la servidumbre colocó un ramo de violetas y otras flores.

José Sánchez Gómez, que salió del piso a raíz del suceso, se encaminó en busca de Valdivielso y seguidamente estaba en Pino Montano, dando cuenta a sus familiares de lo ocurrido, y regresando al piso en unión de su tío, Aurelio Sánchez Mejías.

En la Casa de Socorro del Prado

Tan pronto como llegó a la Casa de Socorro del Prado el herido Antonio Fernández, fué colocado en la camilla de urgencia; pero a los pocos segundos dejó de existir. Tenía una herida por arma de fuego, con orificio de entrada por el temporal derecho y salida por el temporal izquierdo, mortal de necesidad. Al citado Centro de asistencia pública acudió el padre del Fernández y su hermano. Numeroso público se aglomeró en la Casa de Socorro, así como en las inmediaciones de la casa donde ocurrió el crimen, y la fuerza de Orden Público tuvo que contener a la multitud.

Diligencias judiciales

Tanto en la Casa de Socorro como en la casa de los señores Sánchez Mejías se presentó el Juzgado de San Vicente, en funciones de guardia, constituido por el juez, don Domingo Onorato; secretario, señor Pesador, y oficial señor Vara, también estuvo en el piso el juez decano. El juez de guardia ordenó en la Casa de Socorro el levantamiento del cadáver de Fernández y su traslado al departamento anatómico.

En el piso de la Avenida de la Libertad el juez tomó declaración al hijo de Sánchez Mejías, a Valdivielso y a la servidumbre. La declaración más interesante fué la del hijo de Sánchez Mejías, único

testigo presencial de parte de lo ocurrido. El juez habló con Aurelio Sánchez Mejías, comunicándole que José quedaría incomunicado en la Comisaría hasta que mañana pasara a disposición del juez instructor.

Don Manuel Navarro, conocido industrial sevillano y compadre de "Bienvenida", al conocer el suceso se dirigió inmediatamente en automóvil al cortijo de La Gloria a dar conocimiento de lo ocurrido a la familia. Antes del señor Navarro había emprendido también el viaje el chófer, "Dominguito".

A Manolo "Bienvenida", que se hallaba camino de Valencia, se le pusieron numerosos telegramas a distintas estaciones; al llegar el tren a la estación de Córdoba, "Bienvenida" tuvo aviso y celebró una conferencia con Sevilla, regresando inmediatamente en automóvil.

El cadáver de Rafael "Bienvenida"

El cadáver de Rafaelito "Bienvenida" presentaba dos heridas: una, detrás del pabellón auricular izquierdo, y otra, a nivel de la tetilla izquierda. El cadáver, encerrado en magnífica arca de caoba, fué trasladado al Departamento Anatómico; allí se le practicará la autopsia.

Como es consiguiente, la noticia de la tragedia ocurrida ha causado gran sensación en Sevilla y es el tema de todos los comentarios.

Entierro del hijo de "Bienvenida"

El Juzgado del Salvador, que interviene en el suceso del sábado en casa del diestro Sánchez Mejías, tomó declaración esta mañana al hijo de éste, que fué el primero en acudir a la habitación donde se desarrolló el hecho, y que desde anoche se encontraba detenido e incomunicado en su despacho. Después de relatar los hechos en la forma conocida, el juez decretó su libertad. La Policía ha practicado un registro en casa de Fernández Gallejo, que no ha dado resultado alguno.

Hoy se verificó la autopsia de las víctimas y se verificó el entierro del hijo de "Bienvenida". Mañana se efectuará el de Fernández Gallejo.

Temas sociales

Rusia se hunde

Rusia, mejor dicho el Estado soviético, quiso crear una organiza-

ción colosal para la producción y no perdonó medio alguno, comprando cantidades fabulosas de maquinaria, levantando fábricas, construyendo obras diversas que parecieran la obra de un genio, aunque no eran más que sueños y locuras de hombres extraviados.

Nos han hablado sus panegiristas de las grandes granjas colectivizadas, de la multitud de tractores que centuplican la labor humana y transforman científicamente el suelo; de las colosales turbinas unitarias de ochenta mil caballos, casi una mitad mayores que las de 32.000 de Queenston en el Niágara; de las grandes fábricas, minas, etcétera, que han convertido aquel país en un país de ensueño.

Pero esa literatura no es más que un sarcasmo, una verdadera infamia casi siempre.

Se ha visto la espantosa tragedia del hambre, la situación desesperada de obreros y campesinos, desplazados en masa de sus pueblos, obligados a bárbaros trabajos, bajo la amenaza de la pistola o enfrente de las ametralladas.

El Estado soviético no retrocede; tiene la fórmula salvadora; el plan quinquenal impone sacrificios pero lo exige así la salvación del proletariado.

¿Se ha logrado, al menos, el plan concebido?

Se talan los bosques, se dilapida la riqueza nacional, se niegan las deudas y el resultado es... una producción muy inferior, casi una mitad en cantidad y calidad.

Los soviets tenían fundadas sus esperanzas en el plan quinquenal, con cuya producción harían frente a las inmensas deudas contraídas con el exterior.

Según datos fidedignos, Rusia debe a Alemania 7.200 millones de marcos oro; a Inglaterra, 200; a Estados Unidos 160; a Italia 80; a otros Estados 120. La deuda total, según diversos escritores, pasa de 16.000 millones de francos.

El Estado soviético no puede pagar; no es fácil que halle crédito alguno en el extranjero, más si se tiene en cuenta que la obsesión de Rusia es la revolución mundial que procura extender en todos los países donde logra alguna intervención.

La situación económica y financiera es desesperada. Los periódicos soviéticos no ocultan la gravedad y difunden cuanto pueden las disposiciones oficiales para lograr recursos, "obligando" a la aportación "voluntaria". "Pravda" declara que los planes financieros del último trimestre no han dado el resultado que se esperaba y era preciso. Apelando a todos los medios el Estado ha exigido una parte de los miserables jornales de los obreros como prestación personal obligatoria; ahora "exige" otro tanto por ciento como aportación "voluntaria".

Con todo la bancarrota amenaza inevitable. La exportación no es sino la tercera parte de lo que era antes de la guerra. El dinero enviado o sus familias por los emigrantes rusos y la venta de metales preciosos no forman sino un activo muy exiguo enfrente de un pasivo considerable.

Un cablegrama de Nueva York de fines de noviembre daba cuenta de que Rusia había comprado en los Estados Unidos, siete millones de bushels de trigo. No sólo no puede exportar trigo, como antes, sino que tiene que comprar para poder hacer frente a sus necesidades interiores. Los soviets no han podido comprar trigo en el interior sino en menos de la cuarta parte de otros años.

Como insinúa "Germania" ¿qué es éste desastre sino la bancarrota pura y simple del sistema económico soviético?

JUAN DE LA CRUZ

LABRADORES: El Partido Provincial Agrario que ha surgido para la defensa de vuestros intereses, será el que marque nuevos derroteros al porvenir de la Agricultura y de España. Afiliad a él.

Un guardia civil muerto en Luna de Sierra

Zaragoza.—En el Gobierno civil dieron cuenta de los sucesos ocurridos en el pueblo de Luna de Sierra.

ra, a consecuencia de los cuales resultó muerto un guardia civil. En dicho pueblo, desde hace días, estaba concentrada la benemerita para evitar posibles incidentes, pues con motivo de estar enclavado en dicho término municipal un monte propiedad de vecinos de cuatro pueblos distintos, con arreglo a la ley de términos municipales, los obreros de Luna impedían a toda costa el acceso de obreros de los pueblos inmediatos, aun cuando éstos fueran enviados por los propietarios. Esta mañana un cabo y cuatro números de la guardia civil se situaron en las afueras del pueblo para evitar coacciones, y un grupo de obreros que se presentó en actitud levantisca, gracias a la intervención de la fuerza, se retiró sin registrarse ningún incidente. Al llegar una camioneta de Erla, pueblo inmediato en donde residen algunos de los propietarios del monte, se organizaron nuevamente los grupos. Intervino la guardia civil y los grupos se retiraron después de arrojar algunas piedras contra la fuerza, una de las cuales hirió al cabo. Luego los manifestantes, apostados en una esquina, hicieron varios disparos de pistola contra la guardia civil, y uno de los números, Idefonso Gutiérrez, del 29 Tercio, resultó muerto. El teniente coronel de esta Comandancia ha ordenado la salida de 20 números al mando de un oficial. En el pueblo hay gran excitación.

Advertencia importante

Rogamos a todos nuestros suscriptores de fuera de la provincia que no se hallen al corriente en el pago de sus cuotas, lo verifiquen antes del día 30 del actual para poder seguir sirviéndoles el periódico en la forma acostumbrada. El importe pueden enviarlo por giro postal (advirtiéndonos el nombre del remitente) y en el último caso en sellos de correo.

Advertimos también a todos aquellos de fuera de la capital que nos piden suscripciones, que a la petición deben de acompañar por lo menos el importe del trimestre en curso o diferencia que corresponda a su pago adelantado.

ANUNCIOS POPULARES

Precios por inserción: Hasta 20 palabras, 25 cts. Cada palabra más, 5 ct. Las abreviaturas y cada dos cifras se consideran como una palabra. Pago adelantado.

En los anuncios enviados por carta se admite el pago en sellos de Correo.

Anúnciese	Lea V.	VARIOS
usted aquí		IDEAL AGRARIO

"Aurora" Compañía Anónima de Seguros Domiciliada en Bilbao

CAPITAL SOCIAL SUSCRITO COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO: 4.500.000 PTAS

Seguros de incendios - Seguros de cosechas - Seguros de vida

SUB-DIRECTOR EN ZAMORA Y SU PROVINCIA

Don Agripino González Queipo

AGENTE DE NEGOCIOS

Domicilio: ALFONSO XII, NUMERO 7.- ZAMORA

VIVEROS MONSERRAT

Establecimiento de arboricultura y horticultura (El más antiguo de Aragón. Fundado en 1847)

Arboles frutales de las mejores variedades seleccionados. Arboles forestales, de sombra y adorno. Arbustos, rosales y plantas de jardín.

VIDES AMERICANAS

Pantaleón Monserrat de Pano

Plaza de San Miguel, 14.-duplicado pral : Teléfono, 1756 ZARAGOZA

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL 12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA, PORTUGAL Y MARRUECOS

45 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la Vida. — Seguros contra incendios

Seguros de Valores. — Seguros contra Accidentes

SUBDIRECTOR EN ZAMORA: DON EMILIO PRIETO

JOYERIA - RELOJERIA - OPTICA

de la

Viuda de Ciriaco del Río

La primera y mejor surtida casa en Zamora en Grafonolas Viva-Tonal, discos REGAL, objetos de óptica, alhajas, relojes de las mejores marcas, etc., etc

Especialidad para servir recetas de los señores oculistas, Garatía absoluta en composturas de relojes. Visítenos V. y será nuestro cliente

Esta Clara, 27 (Junto al Estanco Zamora)

TALLERES TIPOGRAFICOS

DE

IDEAL AGRARIO

Santa Clara, núm. 24.-ZAMORA

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

CASA CENTRAL - MADRID

CAPITAL: 100 MILLONES DE PESETAS

OPERACIONES

Cuentas corrientes - Depósitos a plazo fijo - Giros - Transferencias - Negociación de letras - Pago de cupones - Préstamos a labradores con garantía personal y prendaria de trigo - Operaciones de Bolsa - Cambio de monedas y billetes extranjeros, etc., etc.

CAJA DE AHORROS

Imposiciones hasta 10.000 pesetas - Interés 4 %

OFICINAS EN ZAMORA

Calle de San Andrés, núm. 22

TELÉFONO, NÚM. 199

Teléfono, 310

Apartado, 28

Se confeccionan toda clase de trabajos comerciales en uno o varios colores

Pida usted presupuesto

Nuestros reportajes

Interesante charla con el diputado socialista don José Algorta

Momento actual de la política.-La tragedia de la meyoría.-Reforma agraria y crisis de trabajo

No cabe duda, que el popular diputado don José Algorta Lorbea, es un hombre de actualidad. El público que vive fuera de Aragón, desconocerá algunos datos sobre este hombre tan social y tan humano. El señor Algorta es médico. Fué concejal radical del Ayuntamiento de Zaragoza en 1916. El año 1917 fué procesado por sedición y rebelión; en la huelga del mismo año estuvo preso en el castillo de la Aljafaría dejándole en libertad en virtud de una amnistía.

Diputado provincial en 1919. Muy popular por sus campañas y querido por todos los sectores. Su casa es un hormiguero. Gente de todos los matices le estrechan la mano. Algorta, como he dicho antes, es una sociología profundamente humana y de ahí, el conquistar la simpatía en todas las esferas. Celebre por sus intervenciones políticas que son: defensa de la Confederación del Ebro, Estatuto de Cataluña, que como él dice le valió el aplauso de toda España y la separación de los socialistas. Interpelación sobre la ley de Incompatibilidades al presidente. Impugnación sobre las deportaciones, presupuesto de Guerra y Marina y lo de Casas Viejas.

Algorta, pues, es un trozo de palpitante actualidad y había que ir en su busca. Un rato de charla.

—¿...?—
—Si, sí; hablemos de política. Mire usted, España tiene que ir a la izquierda, pero no como la entienden los nuevos republicanos, que por ser neofitos, creen en sus extremismos, que en mi opinión, son de guardarropía.

El ser de izquierda tiene que ser de abelongo y cuando hay solera izquierdista o republicana, ciertos extremismos son ridículos. El comunismo, por ejemplo, o sea la dictadura del proletariado, es una cosa reaccionaria, ya que, dictadura por dictadura, es preferible la de guante blanco.

El Gobierno actual está fracasado desde que se aprobó la Constitución. La minoría socialista en el poder, fué vulnerando gran parte de sus postulados votando la antipática ley de Defensa de la República, las deportaciones, la suspensión de la Prensa, los aumentos de Guerra y Marina, etc.

El partido socialista debió salir del Gobierno una vez aprobada la Constitución y después de haber impreso en ella cosas socialistas, haber dado un matiz socialista; así no hubieran destruido toda la fuerza societaria del partido que existía en España, y que la han destruido se verá en las próximas elecciones, en que yo creo ha de ser una exigua minoría de socialistas las que vaya al Parlamento.

—¿Qué me dice de la mayoría del Gobierno?

—Que es una cosa ficticia e hija de las circunstancias; que una vez disueltas esas Cortes se creará en muchos diputados un conflicto económico enorme. Muchos de los constituyentes son honrados trabajadores manuales. Otros, personas dignísimas entre los que hay abogados sin pleitos, periodistas sin pluma, médicos sin clientela, comisionistas, etc.

Gran parte de ellos, saben que no volverán a sentarse en el Parlamento; con los siete duros diarios que suponen las dietas, se han trasladado a Madrid incluso con sus familiares. Excuso decirle que en cuanto estas Cortes se disuelvan, el obrero habrá perdido el hábito al trabajo manual y si no es así, le será difícil colocarse y siempre, con el sueldo misero que hoy se paga al trabajador que encuentra trabajo.

El comisionista habrá abandonado sus comisiones, el abogado sus pequeños pleitos, etc., etc., y ¿qué pasará en esos hogares en cuanto falten esos siete duros diarios? Por esto, los votos de confianza al Gobierno, a mí me extraña, porque

además de defender a la República y al Gobierno, se defiende algo personal. De esto se ha dado cuenta perfecta el señor Azaña y por él, no tiene inconveniente en plantear a diario la cuestión de confianza en el Parlamento. No hablemos de aquellos diputados que suspiciando, y con razón, que no puedan volver a serlo, tienen aparte de las doce mil pesetas de dietas otros cargos acumulados que les supone treinta o cuarenta mil y automóvil a todo trapo. Estos defienden a tiros el que este Parlamento sea indefinido, sin dudar yo tampoco que defienden a la República.

—¿...?—
—La Reforma Agraria ha sido el desastre parlamentario y legislativo mayor que se ha conocido. Los campesinos esperaban, —por que nosotros lo habíamos hecho ver en nuestras propagandas— que al venir la República, la desigualdad en el campo, entre grandes terratenientes y usurpadores de bienes comunales y de propios, iba a atenuarse; pero no ha sido así. Ministros incompetentes en tal materia, han dictado disposiciones que no han conducido a nada, sino a que el campesino siga siendo tan explotado como antes, o más que antes, que los terratenientes de grandes latifundios los disfruten, y aquellos que determinaron los bienes propios de los municipios siendo alcaldes durante la Monarquía, lo sigan teniendo en su poder.

Hace muy poco en el Parlamento, yo le decía al ministro de Agricultura que desatendía el problema del campo y que era el más interesante para la nación. A esto se debe el que las fuerzas organizadas en la U. G. T. vayan derivándose hacia el anarquismo y que la anterior organización pierda su preponderancia.

El campesino, por ser el obrero más inculdo es a quien con más interés se debe atender; se revela muy pocas voces, pero el día que lo haga por exceso de sufrimientos, empleará tal violencia que no habrá nadie ni nada capaz de sujetarlos.

—¿...?—
¿Una visión del futuro político? Difícil es vaticinar en política. El Gobierno actual ha hecho que los reaccionarios sean cada día mayores La República, sino con entusiasmo de muchos, vino con agrado de otros y con acoloramiento de los restantes. Hace dos años, cuando vino el nuevo régimen, no había nadie que fuera contra él. Pero han sido tantos los intereses maltratados y los sentimientos heridos con las disposiciones dadas, que los enemigos de la República los ha creado el Gobierno actual. Yo ya sé, que todo cambio de régimen lleva consigo una gran perturbación en todos los aspectos de la vida, pero el gobernante debe prever el efecto que sus disposiciones pueden producir en el ambiente nacional y en lugar de ir buscando conflictos como lo hace el actual gobierno, debe sortearlos y salir al paso de los que se presentan para que el tránsito de un régimen plutocrático a uno demócrata, sea lo menos brusco posible. La reacción de derechas es enorme en España. Claro

está que a mí no me asusta, pues en cuanto alguien se alzara contra la República, que no es lo mismo que contra el Gobierno, muchos de los que éste llama hoy sus enemigos como son los extremistas, serían los primeros que darían el pecho para defender el régimen, y quizá algunos de los que hoy se las dan de grandes republicanos y más gritan, serían los primeros en cruzar la frontera esperando los acontecimientos como en otras ocasiones hicieron.

La última pregunta, señor Algorta: Digame algo sobre la crisis de trabajo que es lo que mas interesa a los pueblos.

—Desde luego; para mí, el primer problema es el del paro. En los pueblos mal o bien, los campesinos ayudándose mutuamente, comen, pero en las capitales hay mucha hambre y como el obrero industrial está más capacitado sindicalmente, el problema será más vivo para él. La industria está en crisis extraordinaria. El comercio maltrecho. Las profesiones liberales con una vida misera, y esto repercute en el paro obrero. La solución no es fácil porque el problema es mundial; pero si el capital no estuviera acobardado, saldría al mercado y se pondría en circulación. A eso deben atender las disposiciones gubernamentales; mientras vivamos el régimen burgués, hay que dar la sensación de tranquilidad al capitalista, ya que nada hay tan cobarde como el dinero. Por esto los 250 millones de aumento en el presupuesto de Guerra, los 200 de Gobernación y orden público y el aumento en Marina, etc., debieran emplearse los primeros años del nuevo régimen en obras públicas con las cuales se hubiera amortiguado en gran parte la crisis de paro, y la represión por la fuerza pública hubiera sido innecesaria en muchas ocasiones, cumpliendo además así el artículo de la Constitución que dice, que España es una República de trabajadores.

A. GIL LOSILLA
Zaragoza, 1933.

Hijos de Leocadio Fernández
(Casa fundada en 1852)
Fábrica de saquerío y tejidos de yute :: Compra-venta de cereales al por mayor :: Gran Café Continental :: Telegrafos y telefonemas: HIJOSCA DIO MEDINA DEL CAMPO

Información de la provincia

Algodre

Final de misiones

En el día de ayer han terminado las sagradas misiones en este pueblo.

Ha sido tal el entusiasmo demostrado por los católicos de Algodre, que para describirlo se necesitarían muchas cuartillas, por lo que solo nos concretaremos a hacer una breve síntesis de lo más importante.

Si el recibimiento dispensado a los enviados a predicar el Evangelio fué triunfal, no ha sido menos la asistencia y perseverancia del pueblo en escuchar la sagrada palabra de estos enviados, ya que durante los nueve días de permanencia, el templo ha estado completa-

mente lleno de fieles de ambos sexos.

Ha recibido la sagrada comunión durante estos días el pueblo en masa. Esto significa una vez más que nuestro pueblo es católico, que nuestra fé, no ha disminuido, que nuestros sentimientos son los mismos que antes del 31. Aquí la palabra laica se desprecia.

Felicito a mi pueblo ya que una vez más ha sabido dar muestras de verdadero católico, que ya los padres misioneros Amorebieta y Galbete, por su interés en hacer que fructifique la semilla del Evangelio.

T. M.
Algodre, 20 de marzo de 1933.

Gran ocasión

Vendo Grupo Motobomba completo, seminuevo.

Bomba marca Mortigton y motor marca Z, de 3 H. P. para pozo de 8 metros, con tubería de 10 centímetros, arrojando 75.000 litros de agua por hora. A toda prueba.

Adolfo Clavero, constructor de máquinas Aventadoras. Casasola de Arión (Valladolid.)

La fiesta de los obreros católicos

Como estaba anunciado, ayer con motivo de la festividad de San José celebraron los obreros afiliados a la Federación Católica el día de su santo patrono, con la ejecución de un programa sumamente variado en el que hubo de todo, tanto divino como profano.

Lo divino resultó insuperable, y decimos resultó insuperable no por completar la oración con un complemento rimbombante sino porque en realidad fué así; no recordando que en años anteriores se hayan distribuido tan numerosas comuniones, como ayer fueron distribuidas por el Ilustrísimo señor obispo, en la iglesia de la Concepción.

Fueron muchos centenares de hombres los que aproximaron a recibir de mano de nuestro diligéntísimo Prelado, el Divino Pan de los angeles, resultando aquel sencillo acto sumamente conmovedor e insuperable.

Durante el día celebraron los obreros católicos otros actos, como fueron el desayuno, el banquete y por la noche una velada, en todos los cuales reinó mucha cordialidad viéndose muy concurridos.

El número de afiliados a la Federación de Obreros católicos, va en aumento considerable, pues hoy cuenta en sus listas con más del doble de asociados que contaba en el año anterior, lo cual es una prueba de que los obreros se van convenciendo de que su lema ha de ser "Religión y Trabajo" toda vez que en él se encierran la fraternidad más sólida con las verdades más incontrastables, lema cristiano que es nuncio de la paz universal.

Venta de 52 fanegas de tierra y de 8.800 cepas, radicantes en término de esta ciudad de Zamora, en la margen izquierda del Duero.

Del precio y condiciones informará el procurador de los Tribunales de esta ciudad, don Zacarías Martínez Blanco.

EDITORIAL AGRICOLA

Colegio-Residencia de San Lucas Evangelista

DIRECTOR:
DON CANDIDO HERRERO MADERAL - Maestro Nacional

El más antiguo, más acreditado y más económico de la provincia

Preparación especial para ingreso en el Instituto Nacional.

Se admiten internos, medio-pensionistas, vigiliados y externos.

Para detalles al señor Director.

Santo Domingo, núm. 1 Zamora

Información general

Al caerse se fractura De la Comisaría de Vigilancia una pierna

El pasado jueves, en ocasión de volver de un recado, la vecina de Coreses, Tomasa Chillón Rodríguez de 76 años de edad, tuvo la mala fortuna de resbalarse y caer al suelo sin poderse mover. Fué trasladada al Hospital Provincial de esta capital.

La mencionada señora, sufre la fractura del cuello del fémur de la pierna izquierda.

Ha quedado ocupando una cama del cuarto número doce.

Representante se necesitaba en todos los pueblos de la provincia para importante y antigua Compañía de Seguros, trabajando todos los ramos.

Dirigirse a Miguel Santos Baz, carretera Tordesillas n.º 1, Zamora.

Notas de Sociedad

ENLACE MATRIMONIAL

En el vecino pueblo de Roales, se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señorita Ramona Girón con el conocido joven agricultor Juan Carpintero.

Actuaron de padrinos el joven Gregorio Prieto y la señorita Piedad Bonigos.

Después de la ceremonia tuvo lugar una íntima comida, entre los invitados los cuales ascendían a un número muy considerable.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena al nuevo matrimonio, al cual deseamos toda clase de prosperidades, haciendo extensivo nuestro parabién a los padres de la novia don Ramón y doña Alfonsa y al hermano del novio don Feliciano.

NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado delineante interino del Catastro de Rústica en esta provincia, don Justino Jiménez Martínez.

Reciba nuestra enhorabuena.

HUEVOS para INCUBAR

Raza Legohrn Blanca, seleccionada.

SE VENDEN
Granja Avícola "El Carmen"
San Andrés, 42; teléfono, 153
ZAMORA

Movimiento de población

Nacimientos

Pablo Alonso Campesino.
Alfonso Galván Falagón.
Fernando Eduardo Guardiola Alfajeme.

Manuel Fernández de la Iglesia.
Ascensión Vaquero Tobal.
Arturo Corrales de Vega.

Matrimonios

Ciriaco Salvador Pérez con María del Sagrado Fernández Gato.
Manuel Gómez Espada con Inés Domínguez Hernández.

Defunciones

Carmen Domínguez Pérez de 74 años.
Anastasio González Beltrán de 78.
Esmeralda Rodríguez Martín de 5.

EDITORIAL AGRICOLA

POR NO TENER QUE COMER SE DEDICÓ A ROBAR GALLINAS
El vecino de Morales del Vino, Vicente Caivo de 16 años de edad, fué sorprendido en la noche de ayer por los guardias nocturnos en el barrio de San Lázaro (junto al molino de Viento), con un saco.

Los referidos agentes pudieron comprobar que en el interior del saco existían cuatro gallinas, las que dijo que eran de la propiedad de su madre y que las traía a vender al mercado de esta capital.

Acto seguido, fué conducido a la Comisaría de Vigilancia donde manifestó, que las cuatro gallinas de que era portador las sustrajo de un corral del mencionado pueblo propiedad de Tomás Hernández.

Asimismo manifestó, que el haber efectuado dicha sustracción fué debida a encontrarse sin trabajo hace dos meses y de esa manera poder sobrellevar las vicisitudes de la vida.

Del asunto se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción.

DENUNCIADO POR RESENTIMIENTOS FAMILIARES

Julián Gorlón Murciano, de 50 años y su hija María Gorlón Blanco, de 20 años, con domicilio en la calle de San Antolín, han denunciado en la Comisaría de Vigilancia, al esposo de ésta, llamado Felipe San León Gazapo, de 26 años, el cual maltratado obra al Julián y a la esposa de éste, Matilde Blanco Salmerón.

Según manifestaciones de los denunciantes, los malos tratos son a causa de que obligan al Felipe a trabajar y este debe sostener la teoría de tantos, se niega rotundamente a dar golpe.

El Juzgado municipal, ha tomado parte en el asunto.

VENTA DE CASA

Se vende una situada en sitio céntrico, de sólida construcción y compuesta de tres plantas.

Darán razón en la Administración de este periódico.

El señor Inspector general de la Guardia civil.

En la mañana de hoy ha llegado a esta capital don Ceclio Bedia de la Caballería, inspector general de la Guardia civil, con el propósito de hacer una visita de inspección.

Obreros agrarios en el Partido Provincial Agrario tendreis realizados vuestros justos anhelos afiliaos al mismo.

Un robo

Han sido detenidos por la Guardia civil de Villafáfila, los vecinos de la misma Dario Fernández y Arturo Alonso, como autores de un robo de cierta cantidad de trigo a su convecino Enrique de León.

Un ahogado

En la isla de Esqueta, margen derecha del río Duero, frente a la casilla del guarda de la línea de Electricidad vallisoletana, y a dos kilómetros del puente de Villagodión, ha sido hallado un cadáver con el rostro desfigurado por la acción del tiempo, el cual se hallaba en estado de momificación.

El sábado sobre las cinco de la tarde se personó el Juzgado de Instrucción, que mandó levantar el cadáver y conducirlo al depósito municipal de Zamora, donde se procedió a hacerle la autopsia.

Según noticias recibidas de Nava del Rey, se cree que se trata de un individuo llamado Salvador Rasquín, de unos cuarenta años de edad, que estaba requeriendo por el juzgado de la citada ciudad.

Lea usted
Ideal Agrario